

Pressesprecherin: Evelyn Beißel Tel: 0170-3481627 Mail: evelyn.beissel@bmu-musik.de

PRESSEMITTEILUNG

Verbändefusion perfekt: Musikpädagogische Fachverbände AfS und VDS vereinigt im Bundesverband Musikunterricht e.V. (BMU)

Seit 1. Januar 2015 ist der Bundesverband Musikunterricht (BMU) e. V. der Nachfolgerverband der bisherigen schulmusikalischen Verbände Arbeitskreis für Schulmusik e.V. und Verband Deutscher Schulmusiker e.V. Der BMU mit Sitz in Mainz wird die bisherige erfolgreiche Arbeit von AfS und VDS auf Bundes- wie Länderebene fortführen, die Mitgliedschaften der rund 5.500 Musikpädagogen in AfS und VDS gingen zum 1.1.2015 automatisch auf den neuen Verband über. Der Bundesverband wird geleitet von den beiden Präsidenten Prof. Dr. Ortwin Nimczik (ehem. VDS-Bundesvorsitzender) sowie Dr. Michael Pabst-Krueger (ehem. AfS-Bundesvorsitzender). Prof. Dr. Dorothee Barth und Evelyn Beißel zeichnen als Vizepräsidentinnen für den BMU verantwortlich.

Bereits in den ersten Monaten 2015 konstituieren sich nun auch die 16 neuen, eigenständigen BMU-Landesverbände. Dabei werden viele junge Kollegen dazu beitragen, Bewährtes neu zu denken und den BMU mit neuem Schwung voranzubringen. Zentrales Anliegen des neuen Verbandes ist es, den Musikunterricht in allen Schularten gleichwertig zu bedenken, musikpädagogische Themen intensiv zu diskutieren, aber auch musikpraktische Qualifikationen zu vermitteln und die Ensemblearbeit an den Schulen nach außen zu präsentieren.

Im Jahr 2015 führt der Bundesverband Musikunterricht e.V. im Rahmen seiner Projektarbeit gleich zwei bundesweite Wettbewerbe und ein großes Jugendmusikfestival durch: Er veranstaltet den *Bundeswettbewerb "musik gewinnt!"* im Jahr 2015 in der Nachfolge des VDS dann zum fünften Mal zusammen mit der Strecker-Stiftung, dem Kulturradio WDR 3, der INITIATIVE HÖREN und dem Deutschen Musikrat. Der *Bundeswettbewerb Klassenmusizieren* findet vom 19.-21. März 2015 in Köln statt und wird durchgeführt mit dem Helbling-Verlag Esslingen in Kooperation mit der Hochschule für Musik und Tanz in Köln. Schließlich werden vom 28.-31. Mai 2015 etwa 600 aus dem gesamten Bundesgebiet angereiste Schülerinnen und Schüler die niedersächsische Hansestadt Lüneburg bei der *Bundesbegegnung "Schulen musizieren"* zum Klingen bringen.

Über die Jahre gewachsene Kooperationen mit Partnerverbänden und Institutionen werden im BMU weiterhin gepflegt, erneuert und bekräftigt. Ein national wie international agierendes Netzwerk soll entstehen, das sich gestärkt mit neuer Energie im umfassenden Sinne für die musikalische Bildung an Schulen engagiert.

Mainz, 13.01.2015

Kontakt zum BMU:

BMU-Bundesgeschäftsstelle

Dorothee Pflugfelder (Bundesgeschäftsführerin) Weihergarten 5, 55116 Mainz Tel: 06131-23 40 49

Mail: dorothee.pflugfelder@bmu-musik.de

BMU-Mitgliederverwaltung

Stefan Hülsermann Pestalozzistr. 16, 34119 Kassel Tel: 0561-76 68 19 89

Mail: stefan.huelsermann@bmu-musik.de